
 

 

 

 

 

北関東信越の各県連が持ち回りで開催している「6 県連合同業態研修会」が、今

年は群馬県生協連が幹事となってみなかみ温泉を会場に開催されました。群馬県か

らは県庁生協 3名、学校生協 3名、高経大生協１名、県連常務理事会メンバー及び

事務局７名、計１４名が参

加し、全体で４７名の参加

となりました。 

初日の全体会議では、群

馬県連中嶋源治会長理事の

歓迎のあいさつの後、「職域生協の中期経営政策」

と題して日本生協連職域部の宮之原貞行部長に

基調講演をいただき、その後各県連の職域生協から

活動報告を受け、意見交換を行いました。基調講演では、１０年後

も組合員に支持される職域生協として存続するために、職域生協の

特色を活かし、対職場生活から家庭での暮らしへの事業展開や、徹

底したローコストオペレーションなどの中期経営政策の重点や職

域生協の課題、具体的な取り組み方などについて学びました。群馬

県連からは代表して県庁生協佐藤英夫専務理事が「群馬県庁生協の

概要」と題して活動報告を行いました。 

県連では、研修会に向けて県庁生協と学校生協と共に実行委員会

を組織し、参加者にできるだけ沢山のものを持ち帰ってもらえて、群馬らしい研修内容で他県連の参加者を

迎えようと、検討してきました。その結果、群馬の食文化（特に小麦と豚肉、こんにゃく）や伝統に触れ、

群馬の良いところを知ってもらおうと、初日は「ＣＯＯＰ手振りうどん」を作っている星野物産（株）（み

どり市）を視察し工場見学のあと説明を受け、とんとん広場（前橋市）で昼食、二日目は上越クリスタル（月

夜野）のガラス成形工場を見学、

たくみの里（旧新治村）では手

作りこんにゃく体験や匠の家の

自由散策など“濃厚な”日程を

消化していただきました。 

夜は、みなかみ温泉『源泉湯

の宿松乃井』に宿泊し、参加者

は、夕食懇親会や大露天風呂で、長旅と研修の疲れをいやしました。 
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宮之原貞行部長 

研修会全体会議の様子（松乃井） 

佐藤英夫専務理事 

中嶋源治会長理事 

星野物産㈱視察の様子（中は松島茂営業部長。手振りうどんの試食も） 



 

 

 

群馬県連は９月１６日（木）、臨時総会を開催し、定款の一部変更と会員規約の新設を行いました。 

これは、一昨年の改正生協法の施行にともない、県域を超える合併や県域を越えた活動区域が拡大するな

どにより、群馬県内に（登記上の）事務所を有しない生協が群馬県内で活動を展開することがあるため、そ

うした生協が「準会員」として群馬県連に加盟して連携できるよう、定款の変更と会員規約の整備を行った

ものです。 

もともと６月の通常総会で審議する予定でしたが、議案に一部不足があったため提案を取り下げ今回の提

案となったものです。 

代議員総数５２名のところ、本人による実出席者１２名と書面による出席者３９名によって、予定した全

議案について審議し可決されました。 

他県に本部を置き群馬県内で事業活動を行う生協が群馬県連に「準会員」として加盟した場合、出資は求

めませんが（会費のみ負担）、総会に出席して発言することができ、また理事会に出席して意見を述べるこ

とができます（いずれも議決権は持ちません）。また、県連が開催する諸会議や研修会・学習会、懇談会な

どの行事にも参加することができ、群馬県内で他生協や行政との関係においても円滑な活動が行えるよう県

連の指導・調整を受けることができます。 

具体的には、ぐんまよつ葉生協といばらきよつ葉生協がとちぎよつ葉生協と合併して誕生したよつ葉生協

（本部：栃木県）の「準会員」としての加盟が予定されています。 

 

 

 

 

９月１８日（土）、群馬県生協連女性協議会は２０１０年度「女性協視

察研修会」を開催し、長野県飯山市に今年４月にオープンした高橋まゆ

み人形館を見学しました。 

今回の視察研修会は、「創作人形作家高橋まゆみさんの人形館を訪ねて、

おだやかな空間にたたずむ何とも言えない人形たちの表情やしぐさに触

れ、また、ひとが好きになる・・・そんなやさしい気持ちになってきま

せんか」と呼びかけ、７０名の応募者

から抽選で選ばれた４３名が参加しま

した（７生協、こども２名を含む）。 

最初にふるさと館、飯山市美術館、

飯山市伝統産業会館を見学しました。

隣接するこれらの施設には飯山の自然や歴史、

産業、芸術などが総合的な展示されていて、

飯山を知るうえではとても良いエリアとなっています。昼食に名物の「そば」

と「笹ずし」を食べたあと、寺町や雁木通りを散策しながら高橋まゆみ人形

館まで移動。人形館で参加者は、高橋まゆみさんの人形たちに真剣に見入っ

ていました。参加者の一人は『子どもの頃を思い出して、お母さんに会いた

くなった』と感想を語っていました。 

帰りに、“ハイウェイオアシスおぶせ”に立ち寄り、農産品やお土産を買い、

車中での交流も行うなど盛りだくさんの日程を消化して、バスはほぼ予定通

りに前橋に帰ってきました。 

散策を終え、人形館に到着した参加者

たち。“寺の町飯山”と呼ばれ、このあ
たりには沢山のお寺があり、雁木通り
には高級仏壇店が軒を連ねていました 



 

 

 

群馬県消費者大会実行委員会（委員長：中嶋源治・県生協連会長）は、第５４回群馬県消費者大会を

１０月２６日（火）に群馬県勤労福祉センターで開催します。 

消費者大会の取組みの一つとして、県内市町村の消費者行政調査を実施し、３５の全市町村から回答を得

ました。行政調査は今年で４回目となりますが、昨年度からは各自治体の消費生活センターとの懇談を進め

ています。今年度は、平成１９年度に開設された、みどり市消費生活センター（９月２１日）、今年４月か

ら開設された、甘楽町消費生活センター（９月１３日）、吾妻郡消費生活センター（９月２１日）を訪問し

懇談しました。 

みどり市は、平成１８年に市に移行したのをきっかけに消費生活センターを設置、甘楽町と吾妻郡は国の

消費者行政活性化基金を活用して、今年４月に新たに消費生活センターを設置したものです。特に吾妻郡は

郡内６町村の広域圏による設置で、全国的にも珍しいケースとして注目されるものです。 

懇談には中嶋実行委員長と事務局が参加し、それぞれの消費生活センターの体制や稼働状況、消費生活相

談の状況について説明を受け、意見交換を行いました。高齢者被害が巧妙化、悪質化している実態や、消費

者行政活性化基金が終了する平成２４年度以降の財源確保の不安など、率直な意見交換が行われました。消

費者団体として、地元の消費生活センターの機能が強化され、安心できる街づくりが進むよう期待し、更に、

有効な施策について消費者センターが消費者団体と協力して取組みをすすめることなどを確認しました。 

消費生活センターとの懇談は今後も継続して取組む予定です。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

防災の日（9月1日）に合わせて開催されている群馬県総合防災訓練が９月１８日（土）、群馬県と富岡

市の共催で富岡市南蛇井にある(株)稲葉製作所建設予定地で開催されました。 

群馬県生協連からはコープぐんま、パルシステム群馬が「災害救援物資輸送車」の横断幕を取り付けた

配送トラックで、緊急物資輸送訓練に参加しました。 

“富岡市を震源とするマグニチュード７.5の直下型地震が発生、家屋倒壊、

火災、インフラにも多大な被害が発生。また台風が群馬県に接近し風雨が強

まり、土砂災害の危険性が高まった。

さらにテロリストが正体不明の物質を

撒いて負傷者が発生している”という

想定で行われ、８７機関から９７０人

が参加し、実戦さながらの訓練となりました。 

群馬県生協連は群馬県との協定に基づき避難所に応急生活物資

を輸送する訓練に、平成8年から参加しています。 

生協が出動した訓練の様子 

左からみどり市、甘楽町、吾妻郡の消費生活センター訪問の様子 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

10月 1日 レジ袋削減推進協議会 

4日 県連事務局会議、県消団連事務局会議 

5日 前橋消団連視察研修 

6日 生協大会実行委員会③ 

7日 県消費者大会実行委員会、県消団連幹

事会 

12 日 県民ネット現場探求隊⑥ 、女性協運

営委員会 

13日 対県要請回答説明会 

14日 常務理事会③ 

15日 県連災害対策協議会 

16日･17日 収穫感謝祭 

17日 群馬中央医療「健康まつり」 

利根保健生協「くらしと健康まつり」 

21日 第42回群馬県生協大会 

22日 地連都県連責任者会議 

24日 北毛保健生協「協同まつり」 

日 時 2010年 9月16日（木）10時 30分～ 
場 所 全労済群馬県本部「大渡ホール」 
議事及び内容 
□ 報告事項 
１、一般経過報告 
２、特別報告 
３、女性協議会・会員生協報告 
□ 協議事項 
１、臨時総会の結果とその後の対応 
２、2010年度生協大会･消費者まつりの進め方 
３、消費者行政課題に係る取組み 
４、食品安全の強化に係る取組み 
５、県連災害対策について 
６、地球温暖化防止の取組みについて 
７、その他 
 
 


